

# LA REPUBLICA

SUPLEMENTO DEL DIARIO OFICIAL

Director: ARISTIDES R. SALAZAR

Imprenta Nacional

Jefe de Redacción: ARTURO R. CASTRO

AÑO II

SAN SALVADOR, EL SALVADOR, C. A. — LUNES 9 DE JULIO DE 1934

No. 472

## EDITORIAL

### El Salvador, Pueblo Viril

No podemos nosotros ocultar los sentimientos de bien experimentado orgullo y de sincero regocijo en que se enciende nuestra alma de salvadoreños que aman, con fervorosa devoción, los prestigios de su patria, al poder constatar, como lo estamos constatando en estos momentos, que los países amigos del exterior hacen reconocimiento justo y favorable de las virtudes de virilidad y de lucha que caracterizan el espíritu recio, generoso y altivo de nuestra nacionalidad.

La ecuaníme apreciación de esas condiciones morales de nuestro pueblo ha sido hecha con más cálidas expresiones, con motivo de las irrecusables pruebas de energía, de abnegación y de entereza dadas por El Salvador durante los aciagos días de la catástrofe ocurrida a principios de junio recién pasado. Los órganos de prensa del exterior, han celebrado, en primer lugar, la firmeza de espíritu de la nación salvadoreña, su presencia de ánimo en las horas de peligro y su imperturbable serenidad al hacer frente y recibir con valentía el ciego e inevitable azote de la adversidad. «El Liberal Progresista», de Guatemala, por ejemplo, se expresa recientemente en forma que mucho honra y enaltece a los salvadoreños. «La tremenda catástrofe que hace un par de semanas azotó a la hermana república salvadoreña, llevando el luto y la desolación a muchos hogares y causando gravísimos destrozos en su economía nacional—dice aquel estimable colega—lejos de abatir a sus habitantes y de entregarlos en manos de la lamentación inútil, ha ejercido sobre el espíritu de aquellos valientes ciudadanos el efecto de un acicate, haciéndoles reaccionar hacia la lucha de

manera infatigable y vivvil, por ser reparadas lo antes posible las cuantiosas pérdidas materiales sufridas».

Después de explicar y encomiar como nuestro pueblo, obedeciendo a una consigna unánime, se formó, la noche misma de la catástrofe, el propósito, la voluntad de no rendirse ante la adversidad e iniciar, por lo contrario, casi inmediatamente, sobre las ruinas frescas del siniestro, la vasta e impostergable obra de *Reconstrucción Nacional*, el colega guatemalteco agrega: «La masa social sin distinción de credos ni colores políticos, acuerpa el poder público en su determinación de beneficio colectivo, y la iniciativa particular llena en estos momentos un papel importantísimo para la obra de restauración. Semejante a una colmena, la populosa república se ha compactado más ante el peligro y pone al servicio del conglomerado las opulentas reservas del amor patrio y del humanitarismo para que, en el menor tiempo posible, puedan restañarse las heridas y restablecerse la tranquilidad y el bienestar perdidos».

No podemos, como decimos antes, ocultar un sentimiento de orgullo y de sincero regocijo, al comprender que las virtudes más nobles de nuestro pueblo entusiasman, no únicamente a los salvadoreños, como pudiera suponerse, sino también a los países amigos y fraternos que nos comprenden y estiman con lealtad.

A ellos, pues, a los pueblos que con tanto desinterés y caballerosidad reconocen y encomian el valor moral de los salvadoreños, enviamos, por medio de estas líneas, junto con un recio apretón de manos, el testimonio de nuestra más honda gratitud.

# CONCEPTOS SOBRE EDUCACION

**La educación que intencionalmente se nos da, entra por mucho en nuestro desarrollo interior; pero pensemos en las otras influencias que nos transforman**

Se toma la palabra educación en un sentido demasiado estrecho cuando, siempre por salvar el principio de la libertad, se objeta: «Vean ustedes; he aquí dos muchachos bien dotados y educados del mismo modo en la familia, en la escuela y el ambiente, y, sin embargo, el uno es un joven encantador y el otro un perdido». Se le guarda rencor al último, como si hubiera cerrado voluntariamente los oídos de su entendimiento a los excelentes consejos que se le han dado.

Se comete el mismo error que si un jardinero dijera: «He aquí dos plantas que he sembrado en el mismo terreno y que he cultivado con los mismos cuidados: la una se ha desarrollado bien; la otra es una bribona que no obedecerá».

Entre los dos hermanos que a primera vista parecen tan distintos el uno del otro, no hay, quizá, tanta diferencia moral como suponemos: hubiera bastado alguna circunstancia fortuita para invertir los términos.

Al lado de la educación premeditada, dirigida, hay una multitud de influencias secretas que obran desde el primer momento de la vida y pueden llevar al sujeto por el mal camino. Sufrimos esas influencias diariamente, por hallarnos sumergidos constantemente en el ambiente que nos rodea, expuestos al contagio de todos los microbios del vicio que pululan en el aire moral que respiramos y que nos inoculan la palabra, el libro y, sobre todo, el ejemplo. Sucede con la educación como con las precauciones que tomamos para librar a nuestros hijos de las enfermedades contagiosas, como el sarampión o la escarlatina. A veces creemos haberlo conseguido hasta que uno de ellos vuelve a casa con el sarampión, mientras que su hermano, sentado en el mismo banco de la escuela, permanece indemne.

Es indudable que la educación que intencionalmente se nos da, entra por mucho en nuestro desarrollo interior; pero no olvidemos las influencias materiales y morales que se ejercen independientemente de nosotros. Ya he dicho que pueden actuar sobre el carácter del niño a partir de la vida fetal, orientándose en el sentido de la tristeza, de la misantropía.

En el momento de escribir estas líneas recibo la siguiente observación, que me envía un médico francés: «He conocido a dos niños que llevaban sólo once o doce meses. Al nacer el primero se buscó una nodriza buena; el niño vino al mundo sin contratiempo y se crió sin dificultad alguna; los padres admiraban aquella criatura, gorda, colorada, siempre risueña, a la que nunca se oía

llorar. Nació el segundo niño; la nodriza era tan buena, que a los padres les pareció que lo mejor que podían hacer era encargarla de criar al recién nacido; pero los pechos, agotados, no tenían bastante leche; el niño se desesperaba, y, hambriento, muy a menudo lloraba y gritaba; se presentó diarrea, y los gritos de la criatura fueron aún más fuertes: «Pero qué mal genio tiene este pillo» —decían los padres.—Se le cria como su hermano, tiene la misma nodriza, y todo lo que el otro tenía tranquilo y alegre, tiene éste de gruñón y rabioso». La conclusión era siempre: «¡Qué genio tan malo!»

No se crea que este es un caso raro, que esos padres son poco inteligentes, de un modo excepcional; es un ejemplo típico de lo que ocurre bajo diferentes formas en todas las familias, en las Casas-Cunas, en los establecimientos de beneficencia mejor organizados. Sin duda, si un niño está enfermo de un modo notorio, siempre habrá almas buenas que lo cuiden; pero si está de mal humor, sin que se comprenda la causa [pobre de él! Los niños llorones, tristes, ariscos, no son simpáticos; las caricias buscan naturalmente al jovial, al que se ríe siempre. Es difícil, hasta para una madre, evitar estas preferencias, siendo así que la más viva simpatía debiera rodear siempre al menos favorecido. Esas preferencias empeoran el estado de ánimo del desgraciado pequeñuelo; pronto despierta en él el sentimiento de la envidia, y la deformación moral se acentúa. Somos injustos para los que debiéramos proteger, porque olvidamos *que son los que pueden ser*. Nos lisonjamos, además, de ser caritativos para con ellos, cuando no hemos pensado, egoístamente, más que en el dasagrado que nos producen. ¡Cuánto más duros somos aún con los adultos, que no ejercen sobre nosotros el encanto fascinador de la infancia!

Los contagios se insinúan subrepticamente por otros caminos. Una palabra pronunciada delante de un niño en un momento de receptividad psicológica, puede anular toda nuestra ortopedia moral. Tengamos siempre en cuenta esas múltiples y poderosas causas de deformación y no lancemos la primera piedra al que se ha salido del camino recto. Esta educación recíproca exige un tacto exquisito; su base lógica está en la plena indulgencia que envuelve la idea determinista y en el culto constante del ideal moral.

Por el doctor Pablo Dubois.

(Tomado de «Estudios», de Valencia)

## La maravillosa luz invisible

PITTSBURGO. [SIPA].—La luz invisible, o *luz negra*, como también se le llama, que permite sacar fotografías en la obscuridad, que es un poderoso auxiliar de los dentistas en el reconocimiento de la dentadura, que estimula la producción de huevos en las gallinas y contribuye al aumento de peso de las aves de corral en general, y que, por último, sirve para hacer más intensa la coloración de ciertas frutas, como, por ejemplo, las manzanas, durante su desarrollo, es también una garantía de visibilidad para los aeronautas y es, además, el medio infalible con que se descubren borraduras y falsificaciones, según la conferencia que ante numeroso grupo de Ingenieros Electricistas dió últimamente en Nueva York el señor Samuel G. Hibben, alto empleado de la Westinghouse Lamp Company.

«La *luz negra*—dijo—es, pura y llanamente, radiación ultravioletada, exenta de un 99 por ciento de luz visible. Producenla dos nuevas lámparas de bombillas negras, de un vidrio especial de cobalto, una de las cuales consume 2 amperios y la otra 5. Esas bombillas absorben 99 por ciento de luz visible y transmiten, en la proporción de 80 a 85 por ciento, la clase de radiación ultravioletada que se requiere y que es de onda relativamente larga.

La luz ultravioletada de onda larga, de que se trata,

se presta a la captación fotográfica y a la fluorescencia. Su gran potencia actínica hace posible que con su auxilio se saquen fotografías en la obscuridad absoluta y, mediante cierto mecanismo automático, podría fotografiarse en tales condiciones a un ladrón o a un espía, sin que se dieran cuenta de ello. Actualmente, para la fotografía en la obscuridad con el auxilio de una de dichas lámparas se requiere la exposición de 5 a 7 segundos; pero aumentando la cantidad de luz ultravioletada, o *luz negra*, es posible sacar una instantánea.

Por razón de la fluorescencia que resulta en los objetos a que se aplica directamente la invisible luz ultravioletada, es fácil descubrir ciertas condiciones morbosas de los dientes, las falsificaciones en la joyería y en documentos y pinturas, y lo es además determinar la edad de algunos objetos, como las estatuas de mármol, verbigracia. Y esa misma fluorescencia producida por la luz ultravioletada podría explotarse con resultados admirables en ciertos anuncios y en el arte escénico.

La *luz negra* alumbraría con imponente fulgor a las brújulas en la obscuridad, y está, por tanto, destinada a ser utilísimo auxiliar de los pilotos del mar y del aire. Los instrumentos de navegación de los aeroplanos están ya pintados con pintura de radio; pero la luminosidad

natural del radio aumenta considerablemente cuando lo hieren los invisibles rayos ultravioletados. El importantísimo problema que para la aeronáutica implica la falta de visibilidad en determinadas condiciones atmosféricas, queda así resuelto de una vez por todas.

Sentado en medio de la más completa obscuridad, podrá el aviador observar con mayor precisión y claridad los faros y las señales luminosas de los aeródromos, sin la ofuscación que, al reflejarse en sus instrumentos, le produce ahora la luz de la casilla».

## DIVULGACIONES PECUARIAS

# La vaca lechera y sus características

El conocimiento de las cualidades orgánicas del animal, es esencialísimo para el éxito de la producción, y el ganadero que quiera calidad y cantidad en el producto, debe saber bien la materia

- II -

Por el doctor FELIPE ERDMANN.

**Volumen o peso.**—El volumen o peso varía con las razas y dentro de cada una de ellas. En la Holandesa el peso de las vacas oscila entre 500 y 650 kilogramos; el de la Flamenca se halla entre los 500 y 600 kilogramos.

El contralor de la productividad lechera de las vacas ha permitido comprobar que las de mayor corpulencia son también las más productivas. La razón directa en que se hallan ambos términos debe decidírnos en favor de las vacas más voluminosas y pesadas, ya que es más probable hallar las buenas productoras entre las vacas «grandes» que entre las «chicas». El peso vivo y la capacidad productora son dos cualidades que no se excluyen.

**Talla.**—Se entiende por talla la altura del animal tomada en la región de la cruz. En los bovinos se acostumbra a medir también la altura al sacro y compararla luego con la altura a la cruz; entre ambas no debe existir una diferencia superior a 2 centímetros, como demostración de que el animal no es débil de dorso y de riñón.

La talla también varía con las razas, y aun dentro de éstas. En las lecheras comunes (Holandesa, Rurham, Flamenca, etc.), oscila entre 1.35 y 1.45 metros, con una talla media de 1.37 metros.

**Largo del animal.**—La buena vaca lechera debe ser larga; pero tal dimensión debe guardar armonía con el perímetro torácico y exceder tan sólo lo suficiente como para que el animal pueda clasificarse dentro de la denominación de longuilíneo. Con todo, es conveniente limitar la tendencia a ese alargamiento del tipo lechero, que sólo conduce a debilitarlo. *Conviene reducir el largo total del tronco y tratar de aumentar su ancho y profundidad.*

**Cabeza.**—La cabeza debe ser estrecha: el ancho entre las órbitas, según unos, debe ser inferior al tercio del ancho de la grupa; otros opinan que la cabeza ha de ser corta y ancha. Aquellos atribuyen mayor capacidad de producción a las vacas que tienen una cabeza larga; éstos aseguran que la cabeza ancha y corta es un signo de mayor capacidad productora, porque tienen el cerebro más grande.

En cambio, el contralor de productividad lechera nos dice que existen tan buenas productoras entre las vacas de cabeza grande como entre las de cabeza corta.

Razones de orden estético son las que deberán guiar al criador en este punto de vista, dando preferencia a la cabeza de dimensiones medias y que mejor responda a las características de la raza a que pertenece el animal considerado.

**Cuello.**—Medianamente largo, no muy fino y de líneas suaves, se ensancha en forma paulatina hasta tomar inserción con la espalda. Un cuello muy largo y fino se considera propio de animales delicados.

Las espaldas deben ser fuertes y estar bien unidas a la cruz, a las costillas, a la base del cuello y al pecho.

El pecho ancho y profundo, con los músculos bien dibujados.

La cruz debe ser sostenida y unir bien las espaldas, en su unión con el dorso debe seguir la línea de éste; pero bien destacada; no debe ser hundida.

**Capacidad torácica.**—La amplitud de la cavidad torácica se determina midiendo sus dos diámetros, uno vertical y el otro transversal. Estos diámetros se toman en la región de la «cincha», atrás de la espalda. El diámetro vertical es la distancia que hay entre la cruz a la línea interior de la cavidad torácica; el diámetro transversal es la distancia que hay de un costado al otro, medida en la parte de mayor curvatura de las costillas.

Comparando el diámetro vertical con la talla del animal, nos damos cuenta de si se trata de un sujeto de pecho profundo, bien descendido.

Mediante la comparación del diámetro transversal con el vertical, advertimos si la sección transversal de la cavidad torácica se aproxima al círculo o a la ojiva. En las buenas lecheras la sección transversal de la cavidad torácica debe ser ojival, que es la que corresponde a los tipos longuilíneos.

La reducción de los diámetros vertical y transversal que trae como consecuencia el afinamiento del tren anterior, ha sido considerada durante mucho tiempo como una de las cualidades sobresalientes de la vaca lechera. Decían: «el tren anterior no nos interesa mayormente, y sólo debemos recordar que la vaca lechera tiene el pecho estrecho».

Pero aquí también el contralor de la productividad lechera de las vacas es el encargado de resolver la cuestión. En efecto, al comparar las producciones de leche con las dimensiones de la caja torácica, se ha puesto en evidencia que la profundidad y ancho del tórax no se oponen al desarrollo de la aptitud lechera, pues, como dice Leroy, «es preciso rechazar de una vez por todas el prejuicio que pretende que las mejores lecheras tienen costillas planas, con un tórax estrecho atrás de las espaldas».

La vaca es más vigorosa cuanto mayor es el desarrollo y mejor la conformación del tórax.

El libre juego de los pulmones y del corazón, que se encuentran alojados en la cavidad torácica, favorecen grandemente la producción lechera. Esta conclusión se aviene en un todo a la sustentada por el Profesor Dechambre, que clasifica a la vaca lechera en el tipo morfológico llamado «respiratorio», es decir, de gran capacidad pulmonar.

Se deduce, de lo expuesto, que es preciso combatir la tendencia a exagerar la reducción de la capacidad torácica, como lo propone, según dejamos dicho, la escala de puntos ya citada.

## DECALOGO DEL MAESTRO

- 1.—La disciplina se establece a base de ejemplo y de respeto.
- 2.—Que tus prédicas estén respaldadas por tu ejemplo.
- 3.—La pereza de los alumnos la mayor parte de las veces necesita asistencia médica, están enfermos.
- 4.—Examina el oído de tus alumnos y coloca en las bancas delanteras los que aparezcan más sordos.

5.—Observar la indole de tus alumnos, las reyertas de los padres se reflejan indefectiblemente en la atención de los alumnos en la escuela y un maestro bien intencionado puede poner remedio a ellas.

6.—Enseñad a los alumnos prácticamente la higiene personal del cuerpo.

7.—Procurad que la escuela sea una extensión del hogar.

8.—Evitad las causas de enfermedades de los escolares siguiendo las in-

dicaciones de la Sanidad General.

9.—Formad la conciencia sanitaria y cívica del futuro ciudadano.

10.—No ofendáis el pudor y la naturaleza del niño. Dadle sus derechos, pues el niño no los puede tomar ni mucho menos exigir por su inocencia.

## FARMACIAS DE TURNO

“Santa Lucía”, “Alvarenga”, “Sol” y “Guadalupe”.

## Merecidos ascensos de varios jefes militares

Los agraciados han sido objeto de expresivas felicitaciones por el brillante triunfo

Declarados aptos por acuerdo del Ministerio de Guerra, Marina y Aviación, con fecha 28 de mayo próximo, en virtud de haber rendido espléndidamente los exámenes reglamentarios y cumplido el tiempo de servicio en filas que prescribe la Ley de Ascensos Militares vigente, la Asamblea Nacional Legislativa decretó, el 28 de junio retropróximo, las siguientes promociones:

Al grado de Coronel, —dentro de la Escala Activa del Ejército—, a los señores tenientes-coroneles: Alfonso Marroquín, Santiago Ayala, J. Angel Avendaño, Juan Esteban Ortiz.

Al grado de Teniente-Coronel, —dentro de la misma Escala—, a los señores capitanes mayores: don Felipe Ayala C., don Darío Flores, don Simeón Angel Alfaro y don Andrés E. Castillo.

Con el beneplácito que inspiran los triunfos adquiridos a base de mérito y capacidad, ya que los servicios en filas de los agraciados han sido muy satisfactorios y porque los exámenes constituyen verdaderas pruebas de competencia, unimos a las calurosas felicitaciones por ellos recibidas, las nuestras muy expresivas y sinceras.

## La reparación de caminos en Sonsonate

Se hará con la voluntaria ayuda de numerosos vecinos bien intencionados

Sonsonate, julio 2.—A excitativa del señor Gobernador Departamental se reunieron en dicha oficina varios vecinos de la localidad para tratar de resolver lo relacionado con la normalización de las comunicaciones postales de éste con los demás departamentos de la zona occidental, las que han sido interrumpidas por el reciente temporal que tanto dañó los caminos.

En dicha reunión se excitó el patriotismo de los concurrentes para que aprontaran su contribución con el fin de allanar siquiera en parte las dificultades que hoy se presentan en el transporte de la correspondencia entre Sonsonate y las demás poblaciones de esta zona. Por de pronto serán organizados correos peatonales que conduzcan la correspondencia a Santa Ana, por la carretera que pasa por Los Naranjos, por ser ésta la vía más directa que nos une con la metrópoli occidental y de ésta transportar la que va ya dirigida a otros lugares por ser más fácil hacerlo por otros caminos menos dañados.

Todos los concurrentes a la citada sesión han contribuido o contribuirán para costear el pago de los referidos peatonales; obra que sin duda vendrá a librarnos un tanto del aislamiento en que nos dejaron las correntadas pluviales, puesto que llegará a suplir oportunamente nuestro servicio postal durante el tiempo que dure el arreglo de carreteras y vías ferroviarias.

El problema de la reparación de los

## Los ingresos de la Alcaldía de Santa Ana

Han aumentado considerablemente en el primer semestre del año en curso

Santa Ana, julio 5.—La Oficina de contabilidad de la Alcaldía de Santa Ana, dió cuenta ayer del movimiento de fondos habido en la Tesorería de la misma Alcaldía durante los primeros seis meses del presente año.

Ingresaron por valor de impuestos C. 108,600.69 y los egresos fueron C. 88,656.27. Están incluidos aquí los fondos específicos. El saldo asciende a C. 19,944.42.

El año retropróximo, en igual período, el movimiento fue así: ingresos C. 102,459.20 y los egresos con todo y específicos, C. 85,731.47.

Resulta un aumento regular de las rentas en el corriente año.

Las deudas por cobrar llegan a más de setenta mil colones, incluyendo la de la Clesa, que se acerca los veinte mil colones.

Se espera que en el semestre iniciado el domingo último, las rentas aumenten más todavía.

## Dos nuevos Pilotos del Ejército

Los jóvenes Francisco A. Ponce y Fidel Isusi, sobresalientes alumnos del Cuerpo de Aviación Militar Salvadoreña, han coronado con éxito magnífico sus estudios y prácticas en tan arriesgada carrera, después de rendir con toda brillantez los exámenes reglamentarios.

En efecto, a fines a del mes de junio recién pasado, y previas las formalidades indicadas recibieron grado el de pilotos aviadores.

Además de esto, el Ministerio de Guerra, Marina y Aviación, emitió con fecha 30 del mismo mes un acuerdo por el cual declara a los jóvenes sargentos, Ponce e Isusi, aptos para el ascenso al grado de Subteniente del Ejército dentro del Escalafón Especial de la Aviación Salvadoreña.

A las muchas felicitaciones recibidas por los agraciados, unimos las nuestras muy cordiales y efusivas.

### TELEGRAMAS REZAGADOS

Domicilio Ignorado: —Margarita de Díaz, Giberto Pinto, Concepción de Cabrera.

Ausentes: —Jesús Tejada.

camino y el de la reconstrucción de los puentes son los más serios que se presentan. Pero es el primero el que por el momento requiere mayor interés, pues hallándose interrumpidas las comunicaciones todas, la vida se encuentra en peligro, pues siendo que todos vivimos del concurso de todos y no habiendo medios de comunicación mueren las actividades con que cada lugar contribuye a la existencia colectiva.

Por eso es laudable la acción de las autoridades que se preocupen por restablecer las vías para el transporte de todos los productos.

«Heraldo de Sonsonate».

## Nacieron en Santa Ana 504 personas

Durante los primeros seis meses del año

Santa Ana, julio 5.—Está elaborando el Secretario de la Alcaldía un informe detallado de las labores de la Municipalidad santaneca durante el primer semestre del año corriente.

Entre otros datos, aparece el de que en esos seis meses nacieron en Santa Ana mil novecientos siete personas y murieron mil cuatrocientas tres, resultando así un aumento de quinientos cuatro.

El ochenta por ciento de los fallecidos no tuvieron asistencia médica y las enfermedades predominantes fueron enteritis aguda y paludismo.

En el mismo lapso hubo noventa y cinco matrimonios y cinco divorcios.

## Miles de leprosos curados radicalmente con un nuevo suero

LA HABANA. (Especial).—Por conducto de la Secretaría de Estado el Cónsul de Cuba en Batavia remitió a la de Sanidad un informe relacionado con el descubrimiento hecho por el Profesor John Larrendalena, de la Universidad de Upsala, Suecia, sobre el suero que cura la lepra, al extremo de que en ese país solo quedan por sanar 17 individuos de los miles que se encontraban padeciendo del mal de Lázaro.

Dicho suero fué preparado por el Profesor aludido para curar la tuberculosis, comprobando más tarde, que lo que cura, es la lepra: cierra las llagas que quedan cicatrizadas completamente y no quedando ni las manchas.

A todas las naciones que lo soliciten el Profesor Larrendalena está dispuesto a facilitar el suero que sanará a más de cuatro millones de personas que hoy sufren la lepra.

El anterior informe del Cónsul de Cuba en Batavia, ha sido trasladado a la Comisión de Enfermedades Infecciosas que dictaminará sobre la conducta a seguir y seguramente, se decidirá por solicitar el suero de referencia para aplicarlo a los cientos de enfermos que hoy se encuentran recluidos en el Hospital del Rincón (San Lázaro).

### PENSAMIENTOS

No SOMOS humanidad, TENDIMOS a la humanidad, y la humanidad no es un punto de llegada, una meta que se alcanza de una vez para siempre, sino que es una meta que a su vez es nuevo punto de partida: es socio e inquietud.—LOMBARDO RADICE.

### TELEFONOS DE URGENCIA

Policía de Línea  
Comandante de Turno.—Tel. 619.  
Policía de Tráfico  
Comandancia de Turno.—Tel. 141.  
Policía Judicial  
Comandancia.—Tel. 740.  
Cuerpo de Bomberos  
Jefatura.—Tel. 572.